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Об щ е с т в е н -
ная органи-
зация «Про-
г р е с си вн а я 
м о л о д ё ж ь » 

представляет в нашем 
округе волонтёрский 
центр чемпионата мира 
по футболу-2018. Она об-
ратилась в куркинскую 
школу №2005 с инте-
ресным предложени-
ем: стать волонтёрами 
на Кубке конфедераций 
2017 года и на чемпиона-
те мира. На предложение 
уже откликнулись более 
50 юных куркинцев.

Среди подавших заяв-
ку — ученица 10-го клас-
са Саша Никитина. Ей 
16 лет, но волонтёрская 
деятельность знакома 
ей давно. С однокласс-
никами Саша проводит 
экологические акции по 
раздельному сбору мусо-
ра, помогает приюту для 
животных в Куркине.

— Нам сказали, что го-
родские волонтёры по-
лучат дополнительные 
10 баллов к результату 
ЕГЭ. Это меня заинте-
ресовало! После школы 
я планирую подать до-
кументы в МГИМО, и 

эти 10 баллов мне очень 
пригодятся, — признаёт-
ся десятиклассница.

Но и спорт Саше также 
интересен.

— Я занимаюсь баскет-
болом и волейболом, — 

рассказывает она. — 
Люб лю и футбол, особен-
но смотреть чемпионаты 
мира. Из наших команд 
болею за «Динамо», даже 
бывала на их матчах.

Во время спортивных 
событий волонтёрам 
предстоит общаться с 
иностранцами, и это ни-
чуть не пугает девушку:

— Школьных знаний 
английского должно 
хватить!

Записываются в во-
лонтёры не только 
школьники. К приме-

ру, заявку подал моло-
дой преподаватель ино-
странных языков Илья 
Кузнецов.

— Футбол смотрю 
только по телевизору. А 
присоединиться к дви-
жению решил ради того, 
чтобы потренировать 
свою разговорную ино-
странную речь. У меня 
высшее педагогическое 
лингвистическое обра-
зование, но практики не 
хватает, — говорит Илья.
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За неделю в округе произошло 
9 пожаров и 7 возгораний.

В районе Щукино 
пострадал человек 

Поздно ночью 26 февраля 
в доме 13 на улице Марша-
ла Бирюзова полыхали вещи. 
Бойцы пожарной охраны опе-
ративно справились с огнём. 
Один человек пострадал. 

На улице Маршала 
Тухачевского 
полыхала подсобка

Днём 27 февраля в подъез-
де дома 22 на улице Маршала 
Тухачевского вспыхнуло под-
собное помещение. Пожар-
ный наряд сработал быстро. 
Никто не пострадал. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

В 
Х о р о ш ё в о - 
Мневниках от-
крылся боксёр-
ский клуб Ни-

колая Валуева. Он на-
ходится по адресу: 3-й 
Силикатный пр., 4, корп. 
1, стр. 3.

Занятия в нём рассчи-
таны на всех желающих 
независимо от возрас-
та и уровня физической 
подготовки. Трениров-
ки проходят в утренние, 
дневные и вечерние часы.

Заниматься в клубе 
можно не только клас-
сическим боксом, но ещё 
и кикбоксингом, а так-
же тайским боксом. Кро-
ме того, здесь проводятся 
занятия по общефизиче-
ской подготовке. 

Частым гостем клу-
ба станет инициатор его 

создания Николай Валу-
ев. Как сообщил дирек-
тор клуба Михаил Ши-
роков, прославленный 
российский боксёр пла-
нирует проводить здесь 
мастер-классы.

— В основном они бу-
дут рассчитаны на детей, 
однако посещать их смо-
гут все желающие, — до-
бавил директор клуба. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Заниматься 
здесь также 

можно 
кикбоксингом 

и тайским 
боксом

Собянин утвердил 
разовые выплаты 
ветеранам 
и чернобыльцам

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин распорядился выделить 
материальную помощь ветера-
нам войны и ликвидаторам ава-
рии на Чернобыльской АЭС. Об 
этом он написал в своём офи-
циальном микроблоге в «Твит-
тере».

«Распорядился выделить ма-
териальную помощь ветеранам 
войны ко Дню Победы и ликви-
даторам аварии на ЧАЭС  к оче-
редной годовщине, 26 апреля», 
— написал мэр.

Ожидаемая численность мо-
сквичей — получателей едино-
временной материальной помо-
щи ко Дню Победы в 2017 году 
— 184 753 человека.

Также единовременную вы-
плату получат в общей сложно-
сти примерно 16 тысяч москви-
чей — участников ликвидации 
аварии на Чернобыльской АЭС 
либо пострадавших от аварии 
на ЧАЭС, других радиацион-
ных аварий и катастроф.

В ГОРОДЕВ Хорошёво-Мневниках 
мастер-классы по боксу будет 
проводить Николай Валуев

В ДК «Красный Ок-
тябрь» начальник УВД по 
СЗАО Анатолий Фещук 
встретился с жителями 
округа. Встреча началась с 
награждения: самые бди-
тельные и активные жи-
тели округа Алексей Тру-
шин, Артём Иванов и На-
дежда Панова получили 
грамоты и ценные подар-
ки от УВД.

— Залог успеха — это 
тесная связь органов пра-
вопорядка с населением 
для обеспечения безопас-
ности в округе. В рамках 
такого взаимодействия 
в результате оператив-

ных и незамедлительных 
действий было выявлено 
много нарушений и были 
предприняты соответ-
ствующие меры, — под-
черкнул генерал-майор 
Фещук.

В своём докладе он со-
общил, что по итогам про-
шедшего года число пре-
ступлений на террито-
рии СЗАО сократилось на 
20,7%. В частности, уда-
лось добиться снижения 
количества тяжких и осо-
бо тяжких преступлений, в 
том числе убийств, причи-
нений тяжкого вреда здо-
ровью, изнасилований, 

разбоев и грабежей. Также 
уменьшилось количество 
краж, в том числе квар-
тирных и автотранспорта. 
Меньше стало правонару-
шений, совершённых деть-
ми и подростками. На до-
рогах округа тоже стало 
спокойнее: за весь год в 
ДТП не погиб ни один ре-
бёнок. Уровень раскрыва-
емости преступлений уда-
лось повысить на 7%.

Встреча проходила в 
формате живого диало-
га с жителями. На многие 
свои вопросы люди полу-
чили ответы.

Анна САХАРОВА

Начальник окружного УВД 
пообщался с жителями округа

В Покровском-Стрешневе 
завершается возведение 
жилого дома
для обманутых дольщиков 

В феврале завершились 
все основные работы по 
строительству дома 19 на 
1-м Тушинском проезде 
(ЖК «Дом в 1-м Тушин-
ском проезде»). Ввод объ-
екта в эксплуатацию будет 
произведён по плану — во 
II квартале текущего года.

Напомним, что дом 
возводился за счёт город-
ского бюджета компанией 
ГУП «УриРУО» специаль-
но для обманутых доль-
щиков, пострадавших от 

мошенничества компа-
нии «Энергостройком-
плект-М». Приобрести 
коммерческое жильё в нём 
нельзя.

В доме 17 этажей, 178 
квартир. Площадь объ-
екта — 16 тыс. кв. метров. 
На придомовой террито-
рии будет выполнено бла-
гоустройство. Подземной 
парковки и собственной 
социальной инфраструк-
туры на территории жи-
лого комплекса не преду-
смотрено.

Анна КРИВОШЕИНА

ЧТО ПОСТРОЯТ

С 12 по 31 марта в клу-
бе «Атом» на ул. Маршала 
Тухачевского, 20-2, будет 
работать выставка худо-
жественных работ Анны 
Махотиной «Пастельная 
симфония». В экспози-
ции около 50 пейзажных 
работ в технике пас тели, 
написанных в течение 
последних 20 лет. Вход 
свободный.

Анна Махотина живёт в 
Хорошёво-Мневниках на 
улице Живописной. Она 
профессиональный ху-
дожник, окончила Поли-
графический институт. 
На творчество её вдох-
новляют красивые виды 

природы, особенно в Се-
веро-Западном округе.

— На моих картинах — 
набережные Москвы-реки 
в Хорошёво-Мневниках, 
Серебряный Бор, виды со 
Строгинского моста, — 
рассказала художница.

Анна пишет пейзажи 
с натуры: в тёплое время 
года выезжает на велоси-
педе в парк, достаёт бума-
гу, пастель и принимает-
ся за работу.

Сейчас Анна воспиты-
вает дочь, учится играть на 
синтезаторе, а также рас-
писывает пастелью стены 
собственной квартиры. 

Анна КРИВОШЕИНА

Художница с улицы Живописной выставит работы 
в клубе «Атом»

Анну Махотину вдохновляют 
красивые виды СЗАО

В экспозиции около 50 работ в технике пастели

Анатолий Фещук вручает награды жителям округа 
за активность и бдительность

Занятия знаменитого 
боксёра будут 
рассчитаны 
в основном на детей

ВОТ ЭТО ДА!
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ВАШЕ МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:
Регулярно ли вы сдаёте 
медицинские анализы?
50% — время от времени, строгого графика 

нет
33% — очень редко, только во время 

болезни
17% — да, тщательно слежу за своим 

здоровьем

Наш следующий вопрос: 
Часто ли вы ходите в театры и музеи?

ГОЛОСУЙТЕ НА САЙТЕ SZAOPRESSA.RU

Окончание. 
Начало на стр. 1

— На уровне школы ни-
какого отбора в волонтёры 
нет, — рассказал один из 
кураторов волонтёрского 
движения в школе №2005 
Сергей Дервиз. — Подать 
заявки могут все желаю-
щие, но при условии, что 
в июне 2017 или 2018 года 
им уже исполнится 16 лет. 

А отбором и обучением 
волонтёров в СЗАО зани-
мается общественная ор-
ганизация «Прогрессив-
ная молодёжь».

— Сначала мы прово-
дим достаточно объём-

ное собеседование. По 
его итогам выставляем 
баллы, — рассказал ру-
ководитель организа-
ции Денис Будкин. — 
Оцениваем коммуника-
тивные навыки, знание 
иностранного языка, от-
ветственность, работо-
способность, активную 
жизненную позицию. 

Затем наиболее успеш-
ных кандидатов направ-
ляем на обучение. Оно 
начнётся 19 марта и за-
вершится в мае.

Во время проведе-
ния Кубка конфедера-
ций и чемпионата мира 
волонтёры будут помо-
гать болельщикам вы-
брать правильный путь 
до ближайшей станции 
метро, встречать их в 
аэропортах, на железно-
дорожных и автовокза-
лах. Также им предстоит 
следить за порядком, фо-
тографировать туристов 
на специальных фото-
точках, писать статьи на 

портал, освещать собы-
тия в социальных сетях.

На время проведения 
спортивных событий во-
лонтёрам предоставляет-
ся бесплатный проезд на 
аэроэкспрессе, метро, на-
земном транспорте, стра-
ховка, питание, фирмен-
ная атрибутика и форма. 

Присоединиться к про-
екту могут все желаю-
щие. Регистрация — че-
рез портал mosvolonter.ru. 
При регистрации нужно 
выбрать волонтёрский 
центр «Прогрессивная 
молодёжь».

 Анна
КРИВОШЕИНА

Болельщиков-
иностранцев 
сориентируют куркинцы
Волонтёров из СЗАО набирают на Кубок конфедераций 
и чемпионат мира по футболу

Обучение 
начнётся
19 марта 

и завершится 
в мае

Тушинская межрайон-
ная прокуратура выяви-
ла 23 интернет-сайта, ко-
торые выдают жителям 
столицы справки об от-
менном здоровье за опре-
делённую плату. При этом 
можно не только не про-
ходить специалистов, но 
и вообще не выходить 
из дома: справки при-

возили на дом курьеры.
Материалы направлены 

в Роскомнадзор для вклю-
чения этих интернет-сай-
тов в перечень запрещён-
ных. Исполнение реше-
ния суда контролируется 
прокуратурой.

Анна САХАРОВА
По информации Тушинской 
межрайонной прокуратуры

Справки об отменном здоровье 
выдавали по Интернету

Гроссмейстер, мастер 
спорта, четырёхкратный 
чемпион Европы по шаш-
кам Шамиль Юсупов сра-
зился с 14 школьниками. 
Причём шашки были не-
обычными — сладкими. 
Под видом фигур были 
конфеты!

«Конфетный» сеанс од-
новременной игры по рус-
ским шашкам прошёл 26 
февраля в клубе «Атом» 
на улице Маршала Туха-
чевского.

Партии прошли в на-
пряжённой борьбе. Юные 
шашисты вели упорную 
борьбу с гроссмейстером. 
Блестящим результатом 
этого поединка можно 
считать две ничьи, кото-

рыми закончились пар-
тии Юсупова с Глебом 
Антоновым и Карапетом 
Катваляном.

А призами для всех 
участников стали не толь-
ко сладкие шашки, поби-
тые у гроссмейстера, но и 
все конфеты, оставшиеся 
на поле.

Шашки для конфетно-
го сеанса и другие слад-
кие призы предоставил 
присутствовавший на со-
ревнованиях Сергей Бог-
данов, советник депутата 
Мосгордумы Олега Со-
роки. Уже третий год они 
поддерживают детские 
первенства по шашкам в 
нашем округе.

Сергей ДАМИН

Чемпион Европы по шашкам 
сыграл на сладости 
в Хорошёво-Мневниках

Среди будущих 
волонтёров девушек 

едва ли не больше, 
чем парней!

С этого года бесплат-
ные путёвки для детей 
льготных категорий вы-
даются по новым прави-
лам. 

На первом этапе роди-
тели должны подать за-
явление на предоставле-
ние путёвки. В нём нуж-
но указать, в какое время 
ваш ребёнок может пое-
хать и где он хотел бы от-
дохнуть — в средней по-
лосе России или в юж-
ных регионах. Первый 
этап заявочной кампании 
стартует 10 марта в 10.00 и 
продолжится до 24 марта.

Затем начнётся второй 
этап, во время которого 
родители выберут кон-
кретные лагеря, санато-
рии и базы отдыха из тех, 

в которые Государствен-
ное автономное учрежде-
ние культуры «Мосгор-
тур» закупило путёвки.

Родители или закон-
ные представители ре-
бёнка-москвича льгот-
ной категории могут по-
дать заявление на бес-
платную путёвку через 
портал государственных 
услуг города Москвы mos.
ru. Обратите внимание на 
то, что форма электрон-
ного заявления измени-
лась. При её заполнении 
необходимо внести сведе-
ния СНИЛС на каждого 
ребёнка.

Те, кто не пользует-
ся порталом госуслуг, 
могут лично обратить-
ся в ГАУК «Мосгортур» 

по адресу: Москва, пер. 
Огородная Слобода, 9, 
стр. 1, и подать заявку 
на бумажном носителе. 
Организация работает с 
8.00 до 20.00 ежедневно.

Подробнее об орга-
низации отдыха и оздо-
ровления детей льгот-
ных категорий можно уз-
нать на портале мэра mos.
ru/authority/documents/
doc/36039220. На сайте 
размещено постановле-
ние Правительства Мо-
сквы от 22 февраля 2017 
года №56-ПП «Об орга-
низации отдыха и оздо-
ровления детей, находя-
щихся в трудной жизнен-
ной ситуации».

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Как получить бесплатную путёвку для ребёнка-льготника
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В 
прошлом году го-
родские учреж-
дения культуры 
посетили 64 млн 

раз. Об этом на заседании 
президиума Правитель-
ства Москвы сообщил 
руководитель столично-
го Департамента культу-
ры Александр Кибовский.

Впервые прошла 
«Ночь кино»

По данным социологиче-
ских исследований, почти 
треть москвичей являются 
активными посетителями 
музеев, театров, концерт-
ных залов.

В Департаменте культу-
ры составили рейтинг самых 
популярных культурных со-
бытий 2016 года. Среди них 
— Московский культурный 
форум, прошедший в мар-
те, майский Пасхальный 
фестиваль и мероприятия, 
приуроченные ко Дню По-
беды. В июне-августе с успе-
хом проходили «Культурные 
выходные», в сентябре — 
День города. Масштабным 
было празднование Нового 
года и Рождества. Большой 
интерес у москвичей вызва-
ла акция «Ночь кино», кото-
рая прошла впервые в 2016 
году. Теперь она будет про-
водиться ежегодно и станет 
новой традицией культур-
ной жизни Москвы.

Кстати, ночные куль-
турные акции стали ви-
зитной карточкой города, 
который, как поётся в по-
пулярной песне, никогда 
не спит. В марте проходит 
«Ночь в театре», в апреле 
— «Библио ночь», в мае — 
«Ночь в музее», в ноябре 
— «Ночь искусств». Самой 
популярной из ночей ста-
ла «Ночь в музее». На ней 
побывали 450 тыс. человек.

В 2016 году Москва при-
нимала у себя крупные фе-

стивали и конкурсы, та-
кие как VII Международ-
ный фестиваль Мстислава 
Ростроповича, Российская 
национальная театральная 
премия и фестиваль «Золо-
тая маска», XVI Междуна-
родный фестиваль «Три-
умф джаза», фестиваль хо-
реографических школ и 
танцевальных коллекти-
вов «Волшебная туфелька».

Возможности 
расширяются

Александр Кибовский 
рассказал, что в 2016 году 

городские музеи посетили 
20 млн раз. Это на 300 тыс. 
больше, чем было в преды-
дущие годы. Причина в том, 
что работу музеев продлили 
по четвергам до 21.00. Ещё 
одна причина заключается 
в том, что теперь иногда му-
зеи можно посещать бесплат-
но — это происходит каждое 
третье воскресенье месяца и 
в некоторые праздники.

В 2017 году планируется 
завершить работы по вне-
дрению в музеях системы 
электронной продажи би-
летов. 

— В ближайшие годы у 
нас планируются к откры-
тию 35 кинотеатров. Это 
делают уже частные инве-
сторы, и к 2019 году мы по-
лучим 170 экранов, — ска-
зал Кибовский. Он также 
добавил, что за последние 
пять лет в Москве стало на 
150 кинозалов больше.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Из ночных 
акций самой 
популярной 
стала «Ночь 

в музее»

От событий глаза 
разбегаются
Культурная жизнь Москвы впечатляет разнообразием

Есть выбор
Всего в Москве дей-

ствует более 10 тыс. фе-
деральных, городских, 
общественных и част-
ных организаций культу-
ры различной направлен-
ности.

В столице работают 
450 музеев и выставоч-
ных залов, 250 театров и 
67 концертных организа-
ций, 128 кинотеатров, 221 
культурный центр и Дом 
культуры, 6408 творче-
ских студий, 1600 библио-
тек, 77 парков культуры и 
отдыха, 155 детских школ 
искусств и колледжей. В 
пределах МКАД москви-
чам обычно достаточно 
10 минут пешком, чтобы 
дойти до ближайшего уч-
реждения культуры.

ЦИФРЫ

В Москве на Берсенев-
ской набережной обна-
ружили уникальную ка-
бацкую печать. Это пер-
вый за всю историю рос-
сийских археологических 
исследований старинный 
предмет такого рода, при-
надлежавший питейному 
заведению «Вытегорский 
кабак».

— Эта находка уникаль-
на. На ней указана при-
надлежность к совершен-

но определённой органи-
зации — «Вытегорский 
кабак». Аналогичных пе-
чатей ещё не находили, — 
сообщил руководитель 
Департамента культур-
ного наследия г. Москвы 
Алексей Емельянов.

Это круглая печать, её 
размер 19х20 мм, а вес поч-
ти три грамма. На ней есть 
следы обломанного ушка 
для шнурка. Изготовлена 
она из оловянистой брон-

зы — сплава меди и оло-
ва. Одна сторона печати 
совершенно гладкая, без 
следов каких-либо изо-
бражений. А на другой 
стороне чётко различи-
ма надпись: «Печать Вы-
тегорского кабака». В кон-
це надписи есть элемен-
ты орнамента — два рас-
тительных побега.

Столичные археологи 
предварительно датируют 
находку XV-XVIII веками.

В столице найдена кабацкая печать 
XV-XVIII веков

В праздничных ме-
роприятиях по слу-
чаю Масленицы в Мо-
скве приняли участие 
800 тысяч человек. Та-
кие данные сообщи-
ли в столичном главке 
МВД России. Там отме-
тили, что охрану обще-
ственного порядка в ходе 
празднования Масле-
ницы обеспечивали со-
трудники полиции со-
вместно с военнослу-

жащими Росгвардии.
Фестивальные пло-

щадки были открыты в 
центре Москвы, в пар-
ках, на ВДНХ. Кульми-
нацией праздника в по-
следний день празднова-
ния на Манежной пло-
щади стала имитация 
сожжения восьмиметро-
вой Масленицы изо льда.

В фестивальное меню 
вошли 120 видов бли-
нов — с мясом, рыбой, 

икрой, творогом, тык-
вой, вареньем, шокола-
дом, ягодами, мороже-
ным и даже с помидо-
рами, пармезаном и ба-
зиликом. Поклонники 
необычных рецептов 
могли найти разноцвет-
ные угощения (жёлтые, 
зелёные и красные бли-
ны), «блинное печенье», 
а также лакомства по- 
азиатски, по-европей-
ски и по-кавказски.

«Московская Масленица»
собрала 800 тысяч человек

Выбрать лучшие 
мясные продукты 
можно до октября

Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников (справа) 
и президент МТПП Владимир Платонов презентуют 
конкурс «Московское качество-2017»

В Московской торго-
во-промышленной па-
лате (МТПП) объявили о 
старте конкурса «Москов-
ское качество-2017». Его 
главная цель — поддерж-
ка оте чественных произ-
водителей.

В этом году конкурс 
проводится в рамках од-
ного продуктового сег-
мента — мясной продук-
ции. Номинации следую-
щие: «Варёные колбасы», 
«Сосиски и сардельки», 
«Варёно-копчёные и по-
лукопчёные колбасы», 
«Сырокопчёные и сыро-
вяленые продукты», «Де-
ликатесные изделия», 
«Паштеты, зельцы, холо-
дец», «Мясные консервы», 
«Полуфабрикаты».

Голосование стартова-
ло 1 марта и продлится до 
1 октября на сайте МТПП. 
Награждение победите-
лей по традиции состоит-
ся 9 ноября — во Всемир-
ный день качества.

Вот что рассказал пред-
седатель Московской го-
родской думы Алексей 
Шапошников:

— Официальный па-
тронат над конкурсом 
осуществляет Мосгор-
дума. Конкурс потреби-
тельских предпочтений 
москвичей с годами не 
потерял своей актуаль-
ности и получает новый 
уровень развития ввиду 
той санкционной поли-
тики, которая продолжа-

ется в отношении нашего 
государства. Сегодня мы 
видим, что у российских 
компаний есть все воз-
можности для того, чтобы 
продолжать обеспечивать 
отечественный рынок ка-
чественными товарами и 
услугами.

«Московское каче-
ство» обеспечивает об-
щественный контроль за 
качеством продукции со 
стороны москвичей, что 
позволяет выявлять луч-
шие товары и услуги на 
основе открытого и не-
зависимого голосования, 
а также задаёт высокий 
стандарт качества, что 
является стимулом для 
столичных предприни-
мателей улучшать свои 
показатели. Кстати, сто-
лица демонстрирует высо-
кий уровень предприни-
мательской активности. 
В этом большая заслуга 
городских властей, кото-
рые проводят эффектив-
ную экономическую по-
литику.

Как рассказал прези-
дент МТПП Владимир 
Платонов, уникальность 
конкурса состоит в том, 
что в нём невозможно ку-
пить победу:

— Он некоммерческий, 
для его организаторов 
главными критериями 
были и остаются незави-
симость и непредвзятость 
при определении победи-
телей.

ДОСУГ МОСКВИЧЕЙ 
БОГАТ И НАСЫЩЕН
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Префект СЗАО 
Алексей Паш-
ков 22 февра-
ля провёл тра-
диционную 

встречу с жителями. Она 
прошла в гимназии №1519 
в районе Строгино. На во-
просы населения также 
отвечали его заместители, 
а также депутат Мосгор-
думы Евгений Герасимов и 
глава управы района Вла-
димир Травкин.

Владимир Валерьевич от-
читался перед жителями о 
работе в прошлом году и 
наметил планы на теку-
щий год.

Так, в 2016 году в рай-
оне отремонтировали 61 
подъезд. В 2017 году запла-
нирован ремонт ещё 213 
подъездов.

В рамках оказания соци-
альной помощи населению 
нуждающимся были выда-
ны талоны на бытовые ус-
луги.

— Льготным категориям 
граждан было выдано 200 
талонов на парикмахер-
ские услуги, 400 талонов на 
подшив одежды и 284 та-
лона на ремонт обуви. Мы 
организовали 280 оздоро-
вительных занятий плава-
нием, отремонтировали 13 
квартир ветеранов Великой 
Отечественной войны и 
провели работы по приспо-
соблению квартир и подъез-
дов для инвалидов, — доба-
вил Травкин.

Поликлинику 
начнут строить 
в августе

В ходе встречи жите-
лей интересовали вопро-
сы благоустройства, стро-
ительства, развития транс-
портной инфраструктуры, а 
также сферы потребитель-
ского рынка и спорта.

В частности, участники 
заседания поинтересова-
лись, где в районе Строгино 
можно бесплатно занимать-
ся скандинавской ходьбой.

— В спортивно-досу-
говом клубе «Строгино 
плюс» работают вокаль-
ные и изостудии, клуб по 
интересам, секции по фут-
болу, бадминтону, фигур-
ному катанию, баскетболу, 
шашкам, скандинавской 
ходьбе и другие, — ответи-
ла начальник управления 
развития социальной сфе-
ры префектуры СЗАО Ла-
риса Денисова.

По мнению Алексея 
Пашкова, необходимо по-
заботиться о том, чтобы 
дети и пожилые люди могли 
посещать как можно боль-
ше бесплатных спортивных 
секций недалеко от дома.

— В нашем округе есть 
вся необходимая инфра-

структура, для того что-
бы жители могли актив-
но проводить свободное 
время. Обустраивая пар-
ки, набережные, дворовые 
территории, мы предусма-
триваем размещение на них 
мест для занятия физкуль-
турой. Но нужно смотреть 
ещё шире на возможности 
создания условий для заня-
тий спортом детей и взрос-
лых — речь идёт о разви-
тии спортивных секций и 
информировании населе-
ния об уже имеющихся. В 
том числе в планы благо-
устройства на 2017 год не-
обходимо включать спор-
тивные объекты: площад-
ки для занятий воркаутом, 
теннисные корты, футболь-
ные поля, тренажёры для 
фитнеса, дорожки беговые 
и для скандинавской ходь-
бы, — добавил он.

Жители поинтересова-
лись, когда начнётся стро-
ительство поликлиники на 
улице Твардовского.

— В настоящее время 
ООО «СК Нирман» ведёт 
проектные работы. Затем 
готовый проект должен 
будет пройти необходи-
мые экспертизы и согласо-
вания. Ориентировочные 

сроки начала строительства 
— август 2017 года, — пояс-
нил заместитель префекта 
Михаил Галанин.

Найдётся место 
для велосипедов

Отвечая на вопросы 
участников встречи, Вла-
димир Травкин расска-
зал, что на Строгинском 
бульваре в этом году будет 
обустроена велопарков-
ка. Парковочные места 
для любителей велоспор-
та создадут в рамках ком-
плексного благоустройства 
бульвара.

— В этом году мы запла-
нировали комплексное 
благоустройство 21 дво-
ровой территории. Также 
приведём в порядок тер-
ритории пяти школ и пяти 
парков по месту житель-
ства. А на четырёх улицах 
заменим бортовой камень 
и отремонтируем асфальт, 
— добавил глава управы.

Досуговый центр 
откроется 
в 2018 году

Один из главных вопро-
сов, беспокоивших стро-
гинцев, касался строитель-
ства культурно-досугового 
центра на месте снесённо-
го кинотеатра «Таджики-
стан». 

Евгений Герасимов за-
верил, что по проекту на-

чало строительства наме-
чено на 1 апреля текуще-
го года. Генподрядчик уже 
обустраивает строительную 
площадку. 

— В плане ввод нашего 
долгожданного центра — 
в I квартале 2018 года. Это 
значит, что меньше чем 

через год у жителей поя-
вится новый двухэтажный 
комплекс с универсаль-
ным зрительным залом на 
500 мест, пространством 
для занятий творчеством 
и даже кафе с летней ве-
рандой, — добавил депутат. 

Ольга МАЛЫХИНА

Префект Алексей Пашков 
встретился с жителями 
Строгина Они пообщались в гимназии на улице Исаковского

В планы благоустройства 
на 2017 год будут включать 

спортивные объекты

? О торговле
— В торговом центре 

«Бенефис» на ул. Маршала 
Катукова, 18, закрывают-
ся все магазины. Что там 
теперь будет?

— Собственник этого здания 
заключил договор аренды 
с сетевой компанией ЗАО 
«ТД «Перекрёсток». В насто-
ящее время ремонтируются 
помещения внутри здания, 
а в весенне-летний период 
запланирована реконструкция 
фасада. После проведения всех 
необходимых работ по данному 
адресу откроется универсаль-
ный магазин «Перекрёсток», — 
ответил заместитель префекта 
Сергей Буянкин.
— Когда откроется ярмарка 
выходного дня?

— Ярмарки выходного дня 
открываются ежегодно начи-
ная с первой пятницы апреля 
и заканчивают свою работу в 
последнее воскресенье дека-
бря. В Строгине ярмарка на 90 
торговых мест будет работать 
по прежнему адресу: ул. Мар-
шала Катукова, 18, — пояснил 
Сергей Буянкин.

? О ЖКХ 
и благоустройстве

— Какие документы нужны 
для установки шлагбаума и 
кто будет его обслуживать? 

— Необходимо решение 
общего собрания собствен-
ников дома с приложени-
ем проекта размещения 
ограждающего устройства. 
В документе указывается 
место размещения, тип, раз-
мер, внешний вид ограждаю-
щего устройства. После чего 
необходимо согласование 
размещения шлагбаума 
с местными депутатами. 
Но обслуживают его соб-
ственники многоквартирного 
дома, — ответил заместитель 
префекта Михаил Галанин.

 — Почему стены 
в подъездах красят водо-
эмульсионной краской, 
а не масляной? 

— Масляная краска отно-
сится к горючим материалам. 
Поэтому по нормам безо-
пасности красить ею стены 
не допускается, — пояснил 
заместитель префекта Вла-
димир Шелухин.

ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ 

Помимо префекта, на вопросы строгинцев отвечали глава управы Владимир Травкин (слева) и депутат Мосгордумы Евгений Герасимов (справа)
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Ломать, чтоб строить
Жителей пятиэтажек будут расселять поблизости и с учётом их мнения

Унылые пяти-
этажные хру-
щёвк и пока 
ещё в большом 
количестве со-

хранились в столице. Ког-
да-то благодаря этим до-
мам многие москвичи по-
лучили бесплатные отдель-
ные квартиры и наконец-то 
выбрались из коммуналок. 
Но теперь тесное и неудоб-
ное жильё уже удовлетво-
рить людей не может.

Никаких выселок!

Ветхие пятиэтажки, не 
подлежащие ремонту, бу-
дут сносить — это един-
ственное решение проб-
лемы. Большинство жи-
телей, мечтающих о пере-
езде, привыкли к своему 
району и не хотят карди-
нально менять место жи-
тельства. Их можно по-
нять. Но они не должны 
волноваться. Их пересе-
лят в дома, которые по-
строят неподалёку.

— Новые квартиры, как 
и прежде, будут предо-
ставлять недалеко от ме-
ста проживания. Как пра-
вило, в том же районе, — 
сообщил Сергей Собянин 
в своём аккаунте в «Твитте-
ре». — Ни на какие высел-
ки людей отправлять не бу-
дут. Это исключено! Пре-
жде чем включать квартал 
в программу сноса, обяза-
тельно посоветуемся с жи-
телями, — подчеркнул он.

Мэр сам 
возглавил штаб

Мэр Москвы Сергей 
Собянин поручил подго-
товить поправки в феде-
ральный закон относи-

тельно программы сно-
са пятиэтажек. Об этом 
он сообщил в ходе заседа-
ния президиума прави-
тельства столицы:

— Я прошу в месячный 
срок подготовить предло-
жения по стартовым пло-
щадкам для строительства 
первых домов.

Такой же срок он дал и 
для подготовки поправок 
в закон о городском бюд-
жете и в Адресную инвест-
программу.

Собянин отметил, что в 
Москве будет создан штаб 
по реализации программы 
реновации старых пяти-
этажек. Он же сам его и 
возглавит. Ведомство бу-
дет контролировать со-
блюдение прав жителей.

— Прошу всех активно 
работать по реализации 
данной программы, ока-
зывать содействие друг дру-
гу для того, чтобы быстрее 
прошли все формально-
сти и мы приступили к ре-
ализации программы сно-
са пятиэтажек и пересе-
лению граждан, которые 
ждут этого уже многие де-
сятилетия, — отметил сто-
личный градоначальник.

Для того чтобы начать 
снос старых домов, необ-
ходимо задействовать ещё 
некоторые ведомства. Так, 
Москомархитектуре нуж-
но подготовить предложе-
ния по архитектурно-гра-
достроительным и пла-
нировочным решениям 
будущих новых микрорай-
онов. Комплексу городско-
го хозяйства в свою очередь 
предстоит внести измене-
ния в Программу капи-
тального ремонта с учётом 
программы реновации пя-
тиэтажек.

В программу 
войдут около 
8 тысяч домов

На заседании президиу-
ма Правительства Москвы 
мэр напомнил, что принял 
участие в рабочей встрече с 
президентом Владимиром 
Путиным. Глава государ-
ства поддержал решение 
создать новую программу 
реновации пятиэтажек.

— Ранее мы снесли око-
ло 1,7 тысячи домов. А те-
перь в программу предсто-
ит включить около 8 тысяч 
домов. Эта программа бо-
лее чем в четыре раза мас-
штабнее предыдущей. Для 
её реализации потребует-
ся концентрация огром-
ных финансовых и мате-
риальных ресурсов, — за-
метил Сергей Собянин.

Мэр отметил, что снос 
пятиэтажек  будет способ-
ствовать обновлению обли-
ка всего города, улучшению 
экологической и транспорт-
ной ситуации, созданию но-
вой городской среды. 

Новая программа сноса 
пятиэтажек в столице мо-
жет затронуть до 1,6 млн 
человек, а площадь рас-
селяемого жилья соста-
вит до 25 млн кв. метров. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Новые 
квартиры, 

как и прежде, 
будут 

предоставлять 
недалеко 
от места 

проживания

Вера Москвина, исполни-
тельный директор Межрегио-
нальной гильдии управляю-
щих компаний в ЖКХ, член 
Экспертного совета по жи-
лищной политике и ЖКХ при 
Комитете Государственной 
думы по жилищной политике 
и ЖКХ:

— Недавно мы делали вы-
ездной рейд как раз по пяти-
этажкам. То, что было счастьем 
в 1950-х годах, сегодня можно 
назвать московскими трущоба-
ми. Когда ты заходишь в это по-
мещение, то понимаешь: оно та-
кое крохотное, что если туда по-
ставить наружные радиаторы, то 
места совершенно не останется.

Капремонт традиционным 
методом в таких домах неце-
лесообразен. Нужны какие-то 

конструктивные решения, ко-
торые необходимо выработать. 

 Юрий Табунщиков, заведу-
ющий кафедрой МАРХИ:

— Ещё при проектировании 
специалисты понимали, что 
дома обладают низкой эколо-
гичностью. Эксперты пытались 
решить эти проблемы, но техно-
логически не смогли. Эти здания 
в целом «больные», они не под-
лежат капремонту: в них невоз-
можно физически обеспечить 
экологическую безопасность. 

На данный момент нет ни 
одного способа решить проб-
лему экологической безопасно-
сти этих домов и создания ком-
фортных условий проживания. 
В связи с этим моё мнение та-
ково: эти дома изжили себя. 

Нужно  не ремонтировать, а 
сносить и строить на их месте 
новые здания. 

 Степан Орлов, председа-
тель Комиссии Мосгордумы 
по городскому хозяйству и 
жилищной политике:

— Пятиэтажки, о которых 
идёт речь, входят в Програм-
му капремонта, но сегодня ста-
ло понятно, что отремонтиро-
вать эти дома невозможно. Та-
кой ремонт не решит все зада-
чи, которые мы ставим перед 
Программой капремонта. Воз-
можно, должен стоять вопрос 
о продлении программы сно-
са пятиэтажек. Ждать боль-
ше нельзя. Нужно срочно ис-
кать какое- то решение, кото-
рое удовлетворит москвичей.

ЭКСПЕРТНЫЕ 
ОЦЕНКИ

 Светлана Думшенко, 
старшая по дому 3 на ули-
це Ирины Левченко:

— Конечно, жители домов 
3 и 7 очень ждут переселения 
в новые квартиры. Наши пя-
тиэтажки построены ещё при 
Сталине, но они ещё более 
ветхие, чем панельные хру-
щёвки. Для строительства до-
мов использовался смешан-
ный кирпич — красный и бе-
лый. Белый уже рассыпается, 
поэтому в стенах образуются 
пустоты.

В наших домах деревянные 
межэтажные перекрытия, вну-
тренние стены и потолки сде-

ланы из дранки, заполненной 
глиной. Из-за этого все стены 
в трещинах и сквозных дырах, 
потолки осыпаются. По ночам 
я даже иногда слышу, как в 
квартире появляется новая 
трещина.

В квартирах открытая элек-
тропроводка, в домах 66 лет 
не менялись трубы — ни ка-
нализационные, ни водопро-
водные, поэтому соседи пери-
одически заливают друг друга.

Можно ещё долго перечис-
лять, почему именно наши 
дома непригодны для жилья. 
Недавно в 30-й квартире дома 
7 обвалился потолок, а в 15-й 

квартире нашего дома уже бо-
лее 10 лет в комнате стоят во-
семь столбов, удерживающих 
потолок от обрушения.

 Ирина Михайловна, жи-
тельница дома 12 на улице 
Тушинской:

— Наш дом построен в 1956 
году. Когда мы делали косме-
тический ремонт в квартире, 
всё сыпалось. Проблемы воз-
никали постоянно. Когда всё 
разваливается, нельзя пы-
таться поддерживать дом в 
нормальном состоянии. Ста-
рое, ветхое жильё уже не 
спасти. 

ГЛАС НАРОДА ИЗ ПЯТИЭТАЖЕК

«По ночам слышу, как в квартире 
появляется новая трещина»

«Эти дома изжили себя»

Пятиэтажка в СЗАО: ремонт балконов вряд ли возможен

Не решит многочисленные проблемы и ремонт внутри здания
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Конкурсный от-
бор по внедре-
нию комплекс-
ной системы 
обращения с 

отходами в СЗАО выигра-
ла компания «Спецтранс». 
Один из важных элемен-
тов системы — организа-
ция раздельного сбора от-
ходов, сохранивших полез-
ные свойства и пригодных 
к повторному использова-
нию.

— От 12 до 15% москов-
ского мусора — это стек-
ло, — говорит Александр 
Смирнов, генеральный ди-
ректор ООО «Спецтранс». 
— Стеклотара не гниет на 
полигонах. Поэтому стек-
ло, безусловно, нужно из-
влекать из общего мусора. 
То же касается и пластмас-
сы, которой становится всё 
больше. Если всё это выво-
зить на полигоны, никаких 
площадей не хватит.

Что мы 
сберегаем

Отходы, собранные 
раздельно, — это ценное 
сырьё, а не мусор.

К раздельному сбору му-
сора пришли все цивили-
зованные страны. Алек-
сандр Смирнов приводит 
интересный факт: в Шве-
ции один человек выбра-
сывает примерно 360 кг 
мусора в год, из них толь-
ко 3-5 кг уходит на свалку. 
Всё остальное использует-
ся повторно!

Переработав отходы, 
можно сэкономить на при-
родном сырье, которое не 
возобновляется: сберечь 
нефть, железную руду, де-

ревья. Так, пластиковая бу-
тылка может послужить ма-
териалом для другой ёмко-
сти, контейнера и даже для 
флисовой толстовки или 
шапки! Самые ценные для 
переработки — это светлые 
прозрачные бутылки из по-
лиэтилентерефталата.

— Пока в Москве раз-
дельный сбор мусора — 
это скорее экологиче-
ский проект, чем бизнес, 
— продолжает Александр 
Смирнов. — Но это вклад 
в наше будущее.

Упаковки
от тортов не 
перерабатывают

Сегодня в Северо-За-
падном округе функцио-
нируют 33 пункта приё-
ма вторичных материаль-
ных ресурсов. Они пред-
ставляют собой киоски с 

тремя секциями: в одной 
следует размещать стек-
ло, в другой — металл и 
пластик с маркировкой 
01, 02 и 04, в третьей — 
картон и бумагу.

Проверяем, как это ра-
ботает. Итак, мы в Ми-
тине — районе, где такие 
киоски были установле-
ны в декабре 2016 года.

Подходим к киоску на 
Митинской улице, загля-
дываем в раздел для пла-
стика. Действительно, он 
наполнен пластиковыми 

бутылками. Одни — смя-
тые, другие — целые и не-
вредимые.

— Это неправиль-
но, — говорит замести-
тель гендиректора ООО 
«Спецтранс» по развитию 
Андрей Демидов. — Бу-
тылку обязательно нужно 
смять и только потом за-
крыть крышкой. Так она 
занимает меньший объ-
ём, и машина, вывозя-
щая мусор, будет загруже-
на не воздухом, а как мож-
но большим количеством 
вторсырья. Затраты на сбор 
вторичного сырья умень-
шатся, что позволит уста-
новить гораздо больше та-
ких пунктов. Вторая ошиб-
ка: мы здесь видим упа-
ковки из-под яиц, тортов, 
бутылки из-под раститель-
ного масла. В пункте при-
ёма их размещать нель-
зя, так как они изготовле-

ны из материала, который 
пока не востребован пере-
рабатывающими заводами. 

Есть и другие тонко-
сти. Так, если вы заверну-
ли в газету пищевые отхо-
ды, этот мусор уже нельзя 
выбрасывать в отделение 
«Бумага, картон». Мало 
того что такая газета пе-
реработке уже не подле-
жит, так ещё и отходы ис-
портят остальную бумагу, 
которая там лежит.

А стеклянную и пла-
стиковую тару нужно 
ополаскивать. Это же не-
трудно?

Светлана БУРТ

Мы продолжим тему раз-
дельного сбора отходов в 
следующих выпусках нашей 
газеты и расскажем вам о 
том, куда вывозят вторич-
ные ресурсы, собранные на 
пунктах приёма СЗАО

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Москва покинула де-
сятку самых загружен-
ных городов в рейтинге 
загруженности дорог ни-
дерландской компании 
TomTom. Столица улуч-
шила позиции, сместив-
шись с 5-го места в 2016 
году на 13-е.

Столица РФ также по-
лучила специальную на-
граду за организацию 
парковочного простран-
ства, что отмечено в рей-
тинге индексом P.

— Такой результат по 
оценкам специалистов 
TomTom был получен бла-
годаря внедрению интел-
лектуальной транспорт-
ной системы и комплекс-
ной схемы организации 
дорожного движения в 
городе, — пояснили «Ин-
терфаксу» в пресс-службе 
столичного Департамен-
та транспорта и дорож-
но-транспортной инфра-
структуры.

Отдельно компания 
отметила достижения 
Москвы по организации 
парковочного простран-
ства. По её данным, води-
тели стали тратить на 65% 
меньше времени в поис-
ках легального места пар-
ковки в Москве.

Нидерландская компа-
ния TomTom выпускает 
устройства для автомо-
бильной и персональной 
GPS-навигации. Её неза-
висимое исследование по 
загруженности дорог про-
водится ежегодно более 
чем в 200 городах и при-
знано одним из самых ав-
торитетных в мире.

Москва 
покинула 
десятку 
наиболее 
загруженных 
городов мира

Бутылку 
обязательно 
нужно смять

и только 
потом закрыть 

крышкой

Толстовка 
из бывшей бутылки
Что делают из отходов, которые в СЗАО учатся собирать раздельно

Киоск с секциями для раздельного сбора мусора поставили на улице Митинской 
в декабре минувшего года

Адреса контейнеров для 
раздельного сбора мусора 
можно найти на сайте ООО 
«Спецтранс» spt.moscow/
razdelnyj-sbor/address-punkt.

Они установлены в райо-
нах Куркино, Южное Туши-
но, Митино, Хорошёво-Мнев-
ники и Строгино. Планирует-
ся, что до конца 2017 года по-
добные контейнеры появятся 
во всех районах СЗАО.

Жители округа, у которых 
в шаговой доступности пока 
нет пунктов раздельного сбо-
ра мусора, могут принимать 
участие в акциях, проводи-
мых общественным движени-
ем «Раздельный сбор» каж-
дую третью субботу месяца. 

ПОЛЕЗНО 
ЗНАТЬ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU
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Обычно слово 
«пол и ц и я» 
ассоцииру-
ется с обра-
зом мужчи-
ны в стро-

гой форме с погонами и 
нашивками. Но есть сре-
ди стражей порядка и пре-
красные дамы.

С большим удоволь-
ствием мы поздравили их 
с весенним праздником 
8 Марта, после чего разго-
ворились.

Первое 
расследование… 
в 5-м классе

Знакомьтесь: экс-
пер т 1-г о о тде-
ла ЭКЦ (эксперт но-
криминалистического 
центра) УВД по СЗАО 
старший лейтенант по-
лиции Кристина Лоба-
нова. Она с детства меч-
тала работать в полиции.

— Отец был военным, 
сестра служит в ВДВ, и 
я тоже выбрала профес-
сию человека в погонах, — 
рассказывает Кристина. 
— Ещё в 5-м классе мы с 
подругой расследовали 
убийство чёрной кошки. 
Обнаружили её у входа в 
подвал, заваленную кам-
нями. Рядом нашли иеро-
глифы и решили, что это 
было жертвоприношение. 
У меня были специальный 
дневник, как я теперь по-
нимаю, это был полно-
ценный протокол — с да-
той и временем, и мини-
мальный набор, похожий 
на мой теперешний чемо-
данчик: увеличительное 
стекло, пинцет, перчат-
ки. Тогда я не знала про 
ЭКЦ, но сейчас понимаю, 
что профессию я выбрала 
не случайно. 

После школы Кристи-
на окончила Московский 
университет МВД, а в 2014 
году пришла работать в 
ЭКЦ. Она не только про-
водит экспертизы, но и 
выезжает на места проис-
шествий.

— Помню, когда впер-
вые выезжала на труп, 
очень нервничала, боя-
лась упасть в обморок или 
запаниковать, — вспоми-
нает Кристина.

Часто бывают вызовы к 
жертвам мошенников.

— Когда старушки отда-
ют последнее, а потом по-
нимают, что их обману-
ли, я сразу представляю 
свою бабулю. Слёзы на-
ворачиваются, — говорит 
девушка.

В свободное от службы 

время Кристина занима-
ется восточными танцами 
или гуляет с пятилетним 
племянником.

«Вдруг 
как подкинет 
носом шорты!»

Ирина А хминова — 
младший инспектор-ки-
нолог по поиску и обна-
ружению целевых пред-
метов. В милицию при-
шла в 2003 году.

— Увидела в газете объ-
явление о приёме на рабо-
ту. И там была фотогра-
фия очаровательной соба-
ки — мне сразу захотелось 
такую же, — вспоминает 
она. — Так всё и началось.

По гражданской специ-
альности Ирина медсе-

стра. Восемь месяцев она 
и её первая собака, не-
мецкая овчарка, осваива-
ли новую профессию в Ба-
лашихе.

— Работали по следу. 
Когда собака умерла, мне 
дали лабрадора, и мы ста-
ли заниматься поиском 
наркотиков, — рассказы-
вает Ирина.

За дежурство обычно 
бывает от двух до пяти 
выездов.

— Помню, собака садит-
ся возле стула с одеждой. Я 
ей говорю: «Что ты мне по-
казываешь? Давай ищи». 
Она на меня посмотрела, 
оперлась о стул лапами и 
как подкинет носом шор-
ты! А в кармане оказал-
ся героин, — вспоминает 
кинолог. — Был ещё слу-

чай: собака указывает на 
тумбочку. Мы всё оттуда 
вытащили — ничего. От-
водим собаку, но она воз-
вращается. Долго верте-
ли, пока не нашли при-
клеенный к дну пакетик.

Всё свободное от служ-
бы время Ирина посвя-
щает семье. Её старшему 
сыну уже 25 лет, а млад-
ший учится во 2-м классе.

Едва 
не удочерила 
девочку 
с шизофренией

Почётный ветеран УВД 
по СЗАО подполковник 

милиции в отставке Люд-
мила Довгаль отдала МВД 
30 лет. А закончила служ-
бу начальником отделения 
по делам несовершенно-
летних ОВД района Стро-
гино в 2005 году.

— Случаев было мно-
го, — вспоминает она. — 
В ходе наших посещений 
неблагополучных семей и 
наркоманы нас встречали, 
и пьяные папаши набра-
сывались. Помню, при-
шли в семью, а там два 
малыша: один в коляске, 
другой едва научился хо-
дить. Их дня два никто 
не кормил. Тот, что по-
старше, и сам жевал под-
сохшие макароны, и кро-
ху пытался подкормить.

Людмила Довгаль рас-
сказала, как чуть не удо-
черила ребёнка:

— Привели девочку лет 
пяти. Сразу никуда не 
оформишь — надо бума-
ги собрать. Я привела её к 
себе домой переночевать, а 
на следующий день в при-
ёмник. Она плачет: «Не от-
давайте меня». Очень тя-
жело было, всё через себя 
пропускаешь. Предложи-
ла мужу: «Может, возь-
мём?» Но испугались: у её 
мамы шизофрения и хро-
нический алкоголизм. Че-
рез какое-то время узна-
ла, что и у девочки тяжё-
лая форма шизофрении…

За годы службы Людми-
ла получила множество 
наград, среди них меда-
ли «За отличие в службе» 
1-й и 2-й степени, медали 
«За безупречную службу» 
2-й и 3-й степени, медали 
«В память 850-летия Мо-
сквы» и «200 лет МВД Рос-
сии», а также нагрудный 
знак «За отличную служ-
бу в МВД».

Алёна КАЛАБУХОВА

В полиции округа работают настоящие умницы и красавицы

Погоны им к лицу!

Почётный 
ветеран УВД 

Людмила 
Довгаль
отдала 

службе 30 лет
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Младший 
инспектор-
кинолог 
Ирина 
Ахминова

Подполковник 
милиции в отставке 
Людмила Довгаль

Старший 
лейтенант 
Кристина 
Лобанова
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Ме ж д у н а р о д -
ный женский 
день в Севе-
ро-Западном 

округе столицы отметят 
праздничными концер-
тами, творческими ма-
стер-классами и откры-
тыми танцевальными 
уроками.

Танцевальная 
вечеринка 
и мастер-классы 

8 марта мамы с деть-
ми смогут бесплатно по-
сетить мастер-классы в 
творческом центре для де-
тей, подростков и молодё-
жи в Покровском-Стреш-
неве. Самых юных посе-
тителей научат азам хо-
реографии, для детей 
постарше пройдут откры-
тые уроки по иностран-
ным языкам. Для гостей 
всех возрастов педаго-
ги центра проведут ма-
стер-классы по рисова-
нию, лепке и шитью. 

 Время проведения уточ-
няется. Подробности по 
тел. 8-977-818-8109.
Адрес: ул. Тушинская, 10.

А 11 марта в «Резиден-
ции танца «Покровское» 
пройдёт зажигательная 
танцевальная вечеринка. 
За четыре часа ведущие 
преподаватели «Резиден-
ции…» научат всех жела-
ющих танцевать саль-
су, аргентинское танго 
и ча-ча-ча. Организато-
ры обещают море пози-
тивных эмоций и новых 
знакомств. Кроме того, 
у каждого будет возмож-
ность поучаствовать в ро-
зыгрыше абонементов на 
любое направление в од-

ном из трёх танцевальных 
центров: «Покровское», 
«Рублёвское» и «Юность».

  Сбор гостей в 19.00. 
Адрес: Волоколамское ш., 
56, корп. 1. Тел. для спра-
вок (499) 190-9801.

Романсы 
и бальные танцы 

В Доме романса в рай-
оне Щукино 8 марта на 
сцену выйдут молодые 
артисты — воспитанники 
Дома романса, выступят 

солисты из московских 
театров. Начало в 18.00.

  Адрес: ул. Берзарина, 20. 
Вход свободный.

В этот же день в клубе 
«Феникс» в Хорошёво- 
Мневниках состоит-
ся концерт спортивного 
бального танца. Насы-

щенную программу под-
готовила детская танце-
вальная студия «Эридан».  
Начало в 12.00. 

  Адрес филиала: Ново-
хорошёвский пр., 26. Тел. 
для справок (499) 193-5408.
Вход везде свободный.

Анна КРИВОШЕИНА

Мартовское 
танго Поздравить женщин можно, 

пригласив их на танец

Ольга Киселёва из Ми-
тина — многодетная мама. 
У них с супругом пятеро 
детей. При этом она полу-
чила три высших образо-
вания и совмещает две ра-
боты. Руководит местным 
исполкомом партии «Еди-
ная Россия» и возглавляет 
семейный клуб «Лелёка». 

В 2011 году Киселё вых 
признали лучшей семьёй 
Москвы.

— Тогда и возникла идея 
создать семейный клуб, 
чтобы объединить вокруг 
себя таких же активных и 
позитивных людей, — рас-
сказывает Ольга Никола-
евна.

Сегодня «Лелёка» объ-
единяет около 200 семей. 

— В основном это соци-
ально незащищённые се-
мьи: многодетные, семьи с 
детьми-инвалидами. Мы 
организуем и проводим 
творческие, спортивные, 
развивающие программы. 
Принимаем участие в рай-
онных, окружных и го-

родских праздниках. Хо-
дим в театры, музеи, пла-
нетарий, на выставки, и 
всё это бесплатно, — рас-
сказывает она. 

Уже пять лет клуб про-
водит Всероссийский 
творческий фестиваль 
«Город дружбы — рав-
ные возможности» для 
ребят из детских домов, 
школ-интернатов, кор-
рекционных школ.

По словам Ольги Кисе-
лёвой, к ней часто обраща-
ются жители с различны-
ми просьбами. 

— Вопросы звучат раз-
ные. Например, у кого-то 
плохой напор воды в кра-
не, а кто-то просит помочь 
благо устроить двор или 
детскую площадку, — го-
ворит Киселёва. — Кстати, 
в нашем исполкоме прово-
дятся бесплатные юриди-
ческие консультации. В 
прошлом году юристы ока-
зали помощь более чем 200 
жителям района Митино. 

Ольга МАЛЫХИНА 

ЛЮДИ ДЕЛА

Ольга Киселёва: 
Тогда и возникла 
идея создать 
семейный клуб…

А 11 марта 
обещают 

море 
позитива 
и новых 

знакомств

Международный женский 
день в музейно-парковом ком-
плексе «Северное Тушино» от-
мечают весенним фестивалем 
красок ColorFest. Организато-
ры подготовили для участни-
ков специальные защитные 
комбинезоны. Они защитят 
одежду от цветной пыли. 

— Каждый желающий мо-
жет принять участие в ма-
стер-классах, конкурсах, тан-

цах, флешмобах. И конеч-
но, мужчины независимо от 
возраста смогут адресовать 
свои поздравления прекрас-
ным дамам, — рассказали в 
пресс-службе парка.

Праздничная программа 
пройдёт 8 марта на централь-
ной площади парка, у сцены, 
с 12.00 до 16.00.

Адрес: ул. Свободы, 56.
Ольга МАЛЫХИНА

ФЕЕРИЧНО

В Северном Тушине — 
фестиваль красок
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Заходи, 
не стесняйся
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ВОПРОС — ОТВЕТ

Школьник из Строгина разработал игру-стратегию, 
в которую играют сотни пользователей

«Главное — взять 
Константинополь»

Мобильный 
а н а л о г 
всемирно 
известной 
стратегии 

«Цивилизация» разра-
ботал семнадцатилетний 
Павел Гусев из Строги-
на. Называется создан-
ная им игра «Золотой 
путь». Она рассказыва-
ет об истории Древней 
Руси до принятия хри-
стианства. Пользовате-
лю предстоит играть от 
лица князей, правивших 
страной в те времена.

Пока эта игра доступ-
на только для мобиль-
ных устройств, однако 
молодой человек не ис-
ключает, что в будущем 
займётся подготовкой 
версии для персональ-
ных компьютеров.

Не виртуальный 
потоп

На разработку страте-
гии ушёл год. Павел са-
мостоятельно написал 
для неё сценарий и про-
граммную основу.

— Я с детства выступал 
на олимпиадах по ин-
форматике и несколько 
лет назад даже участво-
вал в тестировании си-
стемы компьютерной 
безопасности «Газпро-
ма». Кстати, мне тогда 
удалось найти в ней весь-
ма серьёзный изъян, — 
уверяет молодой человек.

Со временем у создате-
ля стратегии появились 
единомышленники. На-
пример, профессор Кур-
ской семинарии Михаил 
Адамов помог разобрать-

ся с различными трак-
товками событий исто-
рии Руси.

— Выход игры должен 
был состояться в дека-
бре 2015 года. Увы, за 
несколько дней до рели-
за в помещении, где сто-
ял компьютер с оконча-
тельной версией, про-
изошла коммунальная 
авария. Вода уничто-
жила жёсткие диски с 
некоторыми фрагмен-
тами кода, многое при-
шлось делать заново. В 
итоге игра вышла толь-
ко в мае 2016 года. Как 
тогда, так и сейчас ска-
чать её можно бесплатно 
на платформе Android, — 
говорит Павел.

Взамен 
учебников 
и конспектов

В «Золотом пути» 
большую часть време-
ни занимают сраже-
ния: для этого в страте-
гии есть лучники, дру-
жинники, ополченцы, 
всадники и другие бое-
вые отряды. Армия нуж-
на как для защиты от ко-
чевников, так и для похо-
дов. Например, во время 
княжения Олега необхо-
димо завоевать Констан-
тинополь, для чего по-
требуется сразу 200 от-
рядов. Чтобы создать их, 
нужно развивать города, 
строя там казармы, скла-
ды, мельницы, пекарни, 
конюшни, каменолом-
ни. Если проиграть бой 
у стен Константинополя, 
как и любое другое сра-
жение, то начинать игру 

придётся заново с более 
ранних этапов.

— Я всегда увлекал-
ся историей, поэтому 
стремился создать игру о 
развитии Древней Руси. 
Думаю, мне это удалось, 
потому что недавно один 
пользователь написал, 
что благодаря «Золото-
му пути» сдал зачёт по 
истории, — смеясь, рас-
сказывает Павел.

Просят 
продлить 
«путь» 
в другие века

Ежедневно страте-
гию скачивают около 10 
пользователей разного 
возраста. Многие из них 
делятся своими впечат-
лениями и предложени-
ями по электронной по-
чте. Например, поклон-
ники «Золотого пути» 
уверены, что период, ко-

торый охватывает стра-
тегия, надо обязательно 
продолжить и дать воз-
можность по играть за 
Ивана Грозного, Петра 
Первого, Екатерину Ве-
ликую…

— Ещё рассматрива-
ется возможность до-
бавления в стратегию 
альтернативных путей 
развития Руси. Напри-

мер, сейчас, чтобы про-
должить игру, Рюрику 
необходимо обязатель-
но подавить восстание 
Вадима Храброго, одна-
ко в будущем, даже если 
первого русского князя 
во время этого сражения 
убьют, игра не закончит-
ся, — поясняет Павел.

Сейчас он учится в 11-м 
классе и собирается по-
ступать в МГИМО. В сво-
бодное время молодой 
человек охотно посещает 
театры. Больше всего ему 

нравится русская класси-
ка, например, он очаро-
ван спектаклем «Мёрт-
вые души» в постановке 
режиссёра Сергея Арци-
башева, на котором бы-
вал уже не один раз.

— Это произведение 
ярко раскрывает мента-
литет нашего народа. Ду-
маю, наблюдения писа-
теля очень помогут мне 
при дальнейшей работе 
над игрой, — считает мо-
лодой человек.

Роман ФЛЕЙШЕР

Пока эта игра 
доступна 

только для 
мобильных 
устройств

Ищите «Москва. Северо-Запад»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/szaopressa
«Фейсбук» — facebook.com/szaopressa
«Твиттер» — twitter.com/news_szao
«Инстаграм» — instagram.com/szaopressa

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Павел Гусев собирается поступать в МГИМО

В «СЗ» №4 на 2-й 
странице вы написали, 

что «на Туристской пенсионе-
ров научат пользоваться 
компьютером», а в библиотеке 
первый раз об этом слышат. 
Там идёт ремонт. По указанно-
му для записи телефону никто 
не подходит. Помогите 
разобраться.

Нина Ильинична,
 ул. Туристская, 10

Ситуацию прокомменти-
ровал организатор курсов 
компьютерной грамотно-
сти для пенсионеров пред-
седатель Молодёжной пала-
ты района Северное Тушино 
Дмитрий Боровиков:

— К сожалению, вскоре по-
сле вашей публикации в би-
блиотеке начался ремонт. Он 
должен закончиться в марте. 
Но это не означает, что курсы 
отменяются. К нам поступи-
ло очень много звонков от же-
лающих записаться, поэто-
му на данный момент ведёт-
ся набор в группу. Занятия в 
ней начнутся в конце марта. 

Дмитрий добавил, что по 
вопросу записи звонки по 
телефону 8-916-797-7722 при-
нимаются с 8.00 до 11.00 и с 
19.00 до 22.00. 

Кроме т ог о, за п ись 
по-прежнему ведётся и в са-
мой библиотеке.

— Недавно я отнёс в библи-
отеку на улице Туристской, 
31-1, анкеты для желающих 
записаться на курсы. То, что 
ответили в библиотеке жи-
тельнице, похоже на недо-
разумение, — заключил мо-
лодой парламентарий. 

Анна КРИВОШЕИНА

Будут ли курсы 
компьютерной 
грамотности 
на Туристской?

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU



11МОСКВА. СЕВЕРО-ЗАПАД  

№8 март 2017

WWW.SZAOPRESSA.RU 4 КОЛЕСА

Долгая зима ска-
залась на до-
рож ном по-
крытии. Чис-
ло выбоин в 

округе увеличилось более 
чем в 1,5 раза. По данным 
ГБУ «Автомобильные до-
роги СЗАО», за всю зиму 
2015/16 года было отре-
монтировано около 1515 
ям. А за четыре месяца 
этого сезона — уже 1890.

Зима 
у дорожников 
длится шесть 
месяцев

Напомним, что зимний 
сезон у дорожников длит-
ся 6 месяцев — с 15 октя-
бря по 15 апреля.

Самый беспокойный 
месяц — март. Ям стано-
вится в четыре-пять раз 
больше, чем в январе.

За январь на портал 
«Наш город» поступи-
ло 120 жалоб от жителей 
округа на ямы на дорогах 
и трамвайных путях, на 
подтопления проезжей ча-
сти и просадки люков. За 
февраль было уже 314 та-
ких жалоб. В марте ждут 
гораздо больше.

По народным наблю-
дениям, больше всего ям 
образуется на Волоколам-
ском и Пятницком шос-
се, на улицах Дубравной, 
Митинской и Народного 
Ополчения.

— Нельзя выделить кон-
кретные улицы и дороги, 
где много ям. Всё зависит 
от загруженности трассы, 
от того, насколько изно-
сился асфальт, — говорит 
зам. директора ГБУ «Авто-

мобильные дороги СЗАО» 
Валерий Дурнев.

Как лечат 
дорожные 
«раны»

О новых ямах дорож-
ники узнают не только от 
жителей. Две бригады по 
шесть человек объезжа-
ют дороги, относящиеся 
к ведомству, и помечают 
каждую дыру в асфальте. 
Также за состоянием до-
рог следят видеокамеры 
единой системы город-
ского видеонаблюдения.

В течение суток с мо-
мента обнаружения или 
поступления жалобы яму 
должны заделать. Аварий-
ной считается яма шири-
ной 15 см, длиной 60 см и 
глубиной 5 см. Ямы, кото-
рые превышают хотя бы 
один из параметров, обя-

зательно должны огора-
живать.

Большинство ям — не 
шире 10 см. Но их также 
стараются заделать как 
можно быстрее. Сначала 
ненадолго — часов на 5-6 
— закидывают холодным 
асфальтом. До тех пор, 
пока не подоспеет брига-
да с литым асфальтом.

Литой асфальт — проч-
ное дорожное покрытие, 
используемое с ноября по 
апрель. В нём больше би-
тума, он более жидкий, его 
возят в машинах-термосах, 
чтобы можно было рабо-
тать в холодную погоду. 

Сначала из ямы выду-
вают всю воду, убирают 
остатки асфальта. Края 
ямы ровно обрезают. За-
тем её заполняют литьём. 
Для лучшей сцепки по-
верхность засыпают хо-
лодной крошкой. Такая 

заплатка держится даже 
дольше, чем летний ре-
монт горячим асфальтом, 
— от одного до нескольких 
сезонов. Правда, и стоят 
такие заплатки дороже.

Потеплеет — 
работы пойдут 
веселее

Дорожники ждут апре-
ля, чтобы приступить к 
ремонту дорог большими 
картами — участками от 
100 «квадратов». Для это-
го применяют зернистый 
и горячий асфальт. Но при 

температуре ниже  +5 °C 
его использовать нельзя.

На такой ремонт компа-
ния, выполняющая рабо-
ты, даёт гарантию от года 
до нескольких лет. Если ас-
фальт износился раньше 
срока или толщина покры-
тия при проверке не соот-
ветствует нормам — пере-
делывают за свой счёт.

— В ямочном ремонте 
главное — не устранение 
последствий, а предотвра-
щение. Для этого с сентя-
бря по октябрь мы заделы-
ваем все щели и трещины 
битумом и специальными 
смесями, — говорит Вале-
рий Дурнев.

Кто ответит 
за поломку

Как быть автовладель-
цу, разбившему в яме под-
веску или диски? Если раз-
мер ямы 15 см и больше, то 
виноват балансодержатель. 
Тогда нужно зафиксировать 
факт ЧП и все претензии 
направить организации- 
подрядчику через суд.

За дороги 1-й и 2-й ка-
тегории (свыше 14 тысяч и 
свыше 6 тысяч авто в сут-
ки соответственно) отве-
чают ГБУ «Автомобиль-
ные дороги СЗАО» и ГБУ 
«Автомобильные дороги 
Москвы». За дорогами во 
дворах следят ГБУ «Жи-
лищник» районов.

Мария ГУСЕВА

Ямы заделывают 
литым асфальтом
Как устраняют дефекты на дорогах СЗАО

ДТП

Столкнулись 
на 62-м километре 
МКАД

Поздним вечером 21 фев-
раля 39-летний водитель 
«Мерседеса» ехал по вну-
треннему кольцу МКАД в 
сторону Новорижского шос-
се в 4-й полосе. На 62-м ки-
лометре он из-за несоблю-
дения безопасной дистан-
ции совершил столкновение 
с ехавшим впереди попут-
ным автомобилем «Мицу-
биси». При этом водитель 
«Мерседеса» получил сса-
дину лба и травму колена, а 
пассажир «Мицубиси» — пе-
релом носа. Обоих постра-
давших госпитализировали.

2-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе ГУ МВД 

РФ по г. Москве

Не пропустил 
на улице Маршала 
Бирюзова

23 февраля в половине 
третьего ночи двадцатилет-
ний водитель автомобиля 
«Киа Рио» ехал по улице Мар-
шала Соколовского со сторо-
ны улицы Расплетина. На пе-
ресечении с улицей Марша-
ла Бирюзова он не выполнил 
требование знака «Уступи до-
рогу», и «Рио» столкнулся с 
автомобилем «Киа Соул», ко-
торый двигался в направле-
нии площади Академика Кур-
чатова. В результате 27-лет-
няя пассажирка «Киа Соул» 
обратилась в поликлинику с 
ушибами ног.

Не разъехались 
на улице Свободы

27 февраля около семи 
утра 30-летняя женщина, 
управляя автомобилем «Хён-
дай Туссан», ехала по ули-
це Свободы. Недалеко от 
Малой Набережной она со-
вершила столкновение с 
автомобилем «Хёндай Со-
лярис». Вечером того же 
дня водительница «Тусса-
на» обратилась в больницу 
им. Боткина с ушибом головы.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО

Ремонтные работы на улице Планерной

ре
кл

ам
а 

04
19

Если 
увидели яму

Объехав коварную яму,
не поленитесь потом со-
общить о ней в диспетчер-
ский центр ГБУ «Автомо-
бильные дороги СЗАО»: 
(499) 497-5757

!

В течение 
суток 

с момента 
обнаружения 
яму должны 

заделать
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В 
пред дверии 
Женского дня 
на экраны ки-
нотеатров вы-
шла романти-
ческая коме-

дия «Любовь прет-а-пор-
те». Её продюсер актриса 
Ольга Погодина рассказа-
ла о своих детских воспо-
минаниях, частых походах 
в кино и поделилась рецеп-
том молодости.

С улицы 
Погодинской
— Ольга, на какой московской 
улице вы родились?

— Представьте себе, на 
Погодинской, что уже 
фантасмагорично! Прав-
да, тогда мои имя и фами-
лия были другие. Мама хо-
тела дать мне свою фами-
лию и назвать Эмилией: так 
звали бабушку по папиной 
линии. И в роддоме я была 
Эмилия Погодина. Но ког-
да нас выписали из роддо-
ма, мама плохо себя чув-
ствовала. В ЗАГС отпра-
вился папа и дал мне свою 
польскую фамилию и имя 
моей прабабушки по мами-
ной линии. До 18 лет я была 
Ольгой Бобович. А потом, 
уже учась в театральном, 
поменяла фамилию, ре-
шив, что маме будет при-
ятно. Так я превратилась в 

Ольгу Погодину. Интерес-
но, что у моего мужа Алек-
сея Пиманова было при-
мерно так же: он сначала 
был Олегом.
— Где вы росли и с какими ме-
стами связаны ваши детские 
воспоминания?

— Всё детство у меня ас-
социируется со Старопан-
ским переулком и переул-
ком Сивцев Вражек. Туда 
мы с мамой часто ездили в 
поликлинику. А самое ран-
нее детство связано с Ригой 
и мамиными родственни-
ками, которые в основном 
латыши. Мы там часто от-
дыхали. Я очень люб лю 
Прибалтику и те места. 

Самые тёплые воспомина-
ния — оттуда: крошечные 
уютные улицы, покрытые 
брусчаткой, дом-музей ла-
тышского писателя Анд-
рея Упита, нашего дальне-
го родственника, красивый 
рижский трикотаж…
— А в какой школе вы учились?

— В 585-й в Южном Оре-
хове-Борисове. Тот ещё 
райончик, но жизнь там 
сформировала мои ха-

рактер и волю. А потом я, 
к счастью, перешла на до-
машнее обучение. Я всегда 
была неколлективным че-
ловеком, солистом. А кол-
лективом впоследствии я 
стала неплохо руководить!

Чучело белки
— Как же девочка со слабым 
здоровьем, которая училась 
дома, решила ступить на труд-
ный путь актрисы?

— Моё здоровье стало 
лучше. Да и сложности за-
каляют характер, если он 
есть от природы. Тогда че-
ловек становится непобе-
димым. Актрисой я решила 
стать в пять лет — уже тог-

да начала смотреть взрос-
лые фильмы. Мама говори-
ла, что это русская рулетка, 
страшный труд и 98 про-
центов, что не повезёт, ка-
ким бы ты ни был умным, 
трудолюбивым и талантли-
вым. Я с ней абсолютно со-
гласна. В моей профессии 
надо быть фанатом своего 
дела. Но я никогда не пы-
талась и не буду пытаться 
заниматься ничем другим.

Актриса и продюсер рассказала 
о новом фильме «Любовь прет-а-порте»

ПЕРСОНА

Сюжет ленты построен 
на реальной истории 

режиссёра Макса Нардари

И
ТА

Р-
ТА

СС

Ольга Погодина:
Это одна 
из самых забавных 
лирических картин
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— Но ведь вы ещё и продюсер.
— Последние десять лет 

— да. А вообще, всегда чув-
ствовала себя продюсером.
— Где черпаете силы 
для интенсивной работы?

— В мечте, во вдохно-
вении, в азарте, в слож-
ностях! Я очень азартный 
человек, игрок! Теперь 
уже профессиональный. 
Чем хуже ситуация, тем 
больше она меня заводит, 
тем лучше работает мозг. 
И я начинаю получать 
удовольствие от решения 
проблемы, повышает-
ся адреналин. В спокой-
ствии мне скучно, у меня 
потребность пре одолевать 
препятствия. Это мой 
необыкновенный дар.
— Как и когда вы заработали 
свой первый рубль?

— В 16 лет поступила в 
институт. И на 1-м курсе, 
ещё до моего дня рожде-
ния в сентябре, мне и ещё 
нескольким студентам по-
ручили вести какой-то 
праздник. У меня был не-
большой выход, я объяв-
ляла пару номеров. На за-
работанные деньги купи-
ла в подарок маме чучело 
белки, которое до сих пор 
стоит в её квартире. А тог-
да она пришла в ужас от та-
кого странного подарка…
— Это был ваш первый выход 
на сцену?

— Нет, я и в школе ча-
сто выступала. Тогда про-
водились городские кон-
курсы чтецов. Я от школы 
ездила на них, читала Па-
устовского, Достоевско-
го, Лермонтова, Есенина, 
даже Маркеса.

А вот первый театраль-
ный выход был в институ-
те, где я играла с актёром 
Васей Седых в спектакле 
по рассказам Чехова. Вол-
новалась. Раньше я вооб-
ще очень волновалась пе-
ред выходом на сцену. Мне 
это мешало. А сейчас рас-
слабилась, научилась по-
лучать от этого огромное 
удовольствие. Теперь есть 
только лёгкий мандраж и 
вдохновение, которое за-
водит и подстёгивает.

Все фильмы — 
о любви
— Чем для вас стала работа 
над ролью Маргариты Назаро-
вой, за которую вы получили 
кинопремию «Золотой орёл»?

— Это мой самый откро-
венный разговор о любви и 
потерях, о смелости и по-
трясениях, об одиночестве 
и о смысле жизни… Перво-
начальную идею этой кар-
тины подарила мне Ольга 
Субботина, талантливый 
режиссёр Центра драма-
тургии и режиссуры Казан-
цева и Рощина. Она хотела 
сделать со мной историю 
первой укротительницы 
львов Ирины Бугримовой. 
Но у моих друзей братьев 
Запашных не было столь-
ко львов, поэтому Эдгард 
сказал: «Будем снимать об 
укротительнице тигров — 
о Назаровой!» До нас никто 
не делал кино, в котором 
драматические артисты 
играли бы вместе с тигра-
ми, пантерами и медведя-
ми и по-настоящему, в пря-
мом контакте, без дублёров, 
сами выполняли все трю-
ки, которые только воз-
можны в мировой дрессуре. 
Незабываемый был аттрак-
цион! В этом фильме есть 
всё, что нужно для шедев-

ра: уникальные смертель-
ные трюки, честность ис-
полнения и умопомрачи-
тельная, страстная исто-
рия любви. Вообще, все мои 
фильмы — о любви.
— О какой любви ваш новый 
фильм?

— «Любовь прет-а-пор-
те» — одна из самых забав-
ных лирических картин, 
со страстью, нежностью и 
всеми атрибутами роман-
тической комедии. И с са-
мым фантастическим и не-
ожиданным переодеванием 
героя, какое только можно 
себе представить, если во-
обще такое может прийти в 
голову нормальному чело-
веку! История рассказана 
смешным лёгким языком 
с итальянским юмором, 
остроумно поддержанным 
автором русского текста 
Эдуардом Радзюкевичем.

И это первая картина, 
на съёмках которой мы с 
партнёром Андреа Прети 
находились в постоянной 
конфронтации. Ни секун-

ды не было спокойной. Не 
совпадали ни в чём! Поле-
мика шла такая, что вот-
вот убили бы друг друга! 
Но ведь артисты не долж-
ны быть равнодушны. И 
не важно, по какой при-
чине искрит. Это был за-
бавный опыт.
— Сюжет в «Любви прет-а-
порте» основан на настоящей 
итальянской истории?

— Да, на реальной исто-
рии режиссёра фильма 
Макса Нардари. Подобной 
хулиганской идеи ещё не 
было. Как продюсер я по-
нимаю, что редко прихо-
дят свежие и смелые идеи, 
но эта одна из них. Весь 
антураж фильма, целиком 
снятого в Риме, невероят-
но красив. В комедии, по-
мимо Андреа Прети, ко-
торый был лицом самых 
известных итальянских 
брендов, Армани и Dolce 
& Gabbana, снялись Паоло 
Контичини и неподража-
емый Джанкарло Джани-
ни. Костюмы предостави-

ла сама Луиза Спаньеле, и 
всё это — под звуки чарую-
щей музыки композитора 
Франко Эко… Поверьте, 
на это стоит посмотреть!

Я люблю 
мир иллюзий
— Есть ли у вас хобби?

— Очень люблю и часто 
хожу в кино. У нас в доме 
огромный домашний ки-
нозал, но мне всегда хо-
чется посмотреть на реак-
цию зрителей. Я прихожу 
в кепке и в очках в кино-
театр, который находится 
в самом конце Волоколам-
ского шоссе. Сажусь на по-
следний ряд. Мне так нра-
вится ощущение тёмного 
зала и экрана! Мир иллю-
зий — это мой волшебный 
мир, который я люблю 
больше всего на свете. Дома 
не могу так отключиться.
— Какой последний фильм вы 
посмотрели?

— «Ла-Ла Ленд» — са-
мый странный фильм в 
моей жизни. Первые 40 
минут я хотела уйти, а те-
перь второй месяц думаю 
о нём. Фильм построен на 
взаимоотношениях геро-
ев, теме любви, по всем 
законам драматургии. 
Никаких спецэффектов! 

Только пластика и беше-
ное обаяние артистов. В 
зале были люди разных 
возрастов, и никто не 
ушёл. В конце были апло-
дисменты. Это же фанта-
стический показатель на-
шего оздоровления!

Так что это миф, что в 
кино ходят одни дети. И что 
смотрят только на спецэф-
фекты — нет! Здравый 
смысл восторжествовал — 
в кино снова идут за сказ-
кой, за мечтой, за любовью, 
за миром душевных пере-
живаний и сладких иллю-
зий! Ура! Ходят все, просто 
кинотеатров у нас мало, 
надо их строить. А кино 
должно быть разным, что-
бы зритель мог выбирать. 
Ироническое, лирическое, 
авторское и со спецэффек-
тами. Я — за магию кино на 
любой вкус.
— Какой автомобиль вы 
водите и что делаете, когда 
приходится стоять в пробках?

— Я часто вожу сама, 
сейчас у меня «Мерседес». 
Люблю дороги. Наслажда-
юсь за рулем: отдыхаю, ду-
маю, мечтаю, смотрю по 
сторонам, музыку слу-
шаю, по телефону гово-
рю... Наверное, это связа-
но с профессией — вечная 
дорога. А ещё люблю ощу-
щение, когда едешь среди 
полей и дорога переходит 
в возвышенность, как буд-
то в небо уходит…
— Каков ваш рецепт женской 
красоты и молодости?

— Не придерживаюсь ка-
кой-то диеты, но и не люб-
лю что-то особо вредное. 
Ем простые полезные вещи: 
овощи, дикий рис, рыбу, 
мясо. Люблю и не отказы-
ваю себе в шоколадных кон-
фетах. Иногда ем устрицы, 
их я просто обожаю.

Моё время заниматься 
спортом пришло пример-
но год назад. Честно за-
нимаюсь дома в спортза-
ле каждый день по полча-
са. Тренажёры, гантели... 
У меня железная воля, и я 
в хорошей форме.

Беседовала Юлия ВАНИНА

Прихожу в кепке и в очках 
в кинотеатр 

на Волоколамском шоссе 
и сажусь на последний ряд

Ольга Погодина в новом фильме «Любовь прет-а-порте»
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Внезапная смерть 
Виталия Чуркина 
потрясла не толь-
ко его друзей, но 
и оппонентов. Он 
был действитель-

но выдающимся дипломатом и 
яркой личностью.

А ведь вырос в самой обычной 
семье. Мама — Мария Петров-
на — была домохозяйкой, папа 
— Иван Васильевич — работал 
инженером-авиаконструкто-
ром. Жили Чуркины в доме 5 
на улице Демьяна Бедного.

Корреспондент «СЗ» встре-
тился с одноклассниками Вита-
лия Чуркина, которые подели-
лись своими воспоминаниями.

 
Мог бы стать 
артистом

— Мы учились с ним в па-
раллельных классах гимна-
зии №1522 на улице Народного 
Ополчения. Она сначала была 
школой №94, но в 1965 году ей 
присвоили номер 56 и статус «с 
углублённым изучением ино-
странного языка». Виталий 
был в «А» классе, а я — в «Б», — 
рассказывает Ольга Ковалёва. 
— Он был отличником, но при 
этом занимался с репетитором 
английским языком. Я помню, 
он говорил мне, что хочет стать 
дипломатом. После окончания 
8-го класса даже решил поме-
нять учебное заведение, по-
скольку искал школу с гумани-
тарным уклоном. Правда, потом 
вернулся к нам обратно. 

Чуркин преуспевал не только 
в учёбе, но и принимал активное 
участие в жизни школы. 

— Вместе с Виталием мы уча-
ствовали в художественной са-
модеятельности и входили в со-
вет дружины, где он был пред-
седателем. Были постоянны-
ми ведущими всех школьных 
праздников и концертов, вы-
езжали на различные програм-

мы. Однажды мы принимали 
участие в концерте, в котором 
выступали знаменитые актёры 
Владимир Зельдин и Марина 
Ладынина. После программы 
Ладынина подошла к Виталию 
и сказала ему, что он молодец и 
правильно преподносит своих 
партнёров. А вот в школьных те-
атральных постановках он отка-
зывался играть, несмотря на то 
что уже в 11 лет снялся в художе-
ственных фильмах «Синяя те-
традь», «Ноль три» и «Сердце ма-
тери». Правда, о съёмках он ни-
когда не рассказывал, мы узна-
ли о его кинокарьере случайно, 
— рассказывает Ольга Ковалёва.

Спортивный парень

Виталий Иванович занимался 
конькобежным спортом на Ста-
дионе юных пионеров. Неодно-
кратно становился победителем 
городских соревнований, был 
даже чемпионом Москвы сре-
ди юношей.

— Когда мы решили органи-
зовать свою футбольную коман-
ду, Виталий сначала согласил-
ся. Всё лето готовились, выби-
рали поле, уже придумали, ка-
кая у нас будет форма. А осенью, 
когда всё было уже готово, он от-
казался играть с нами. Сказал, 
что времени на игры у него те-
перь не будет: началась учёба. 

Хотя «ботаником» не был, от-
личался юмором, — добавляет 
Сергей Игнатьев.

 
Тот ещё рисовальщик

— У нас была учительница 
по рисованию Нина Павлов-
на. Она считала свой предмет 
самым важным, но не все мы 
были художниками. А Виталий 
не умел рисовать вообще. Пом-
ню, он пришёл в школу очень 
расстроенный: как оказалось, 
ему дали задание нарисовать на-

тюрморт. Он изобразил зайчика 
с морковкой и по дороге в школу 
решил на ком-нибудь проверить 
свой «шедевр». Встретив мамоч-
ку с коляской, показал рису-
нок её ребёнку. Тот расплакал-

ся, — смеётся Ольга Ковалёва. 
Но несмотря на это, Чуркин 

своим усердием добился того, 
что в аттестате по рисованию у 
него стоит твёрдая пятёрка.

— Он был очень принципи-
альным и последовательным. У 
Виталия всегда было своё мне-
ние, которое он никому не навя-
зывал, но умел приводить нуж-
ные аргументы, чтобы убедить 
остальных. И с ним соглаша-
лись, — добавляет Ольга Ива-
новна.

 
Золотую медаль 
не дали

У Виталия Чуркина был от-
личный аттестат, но золотую ме-
даль ему не дали. За итоговое со-
чинение по литературе он полу-
чил «четыре».

— У нас было три темы на вы-
бор: «Мать» Горького, «Что де-
лать?» Чернышевского и свобод-
ная. Он выбрал Горького. И хотя 
сочинение было блестящим — 
раскрыта тема, ни одной ошиб-
ки, — педагоги сочли, что для 
получения золотой медали эта 
тема слишком лёгкая. Он, ко-
нечно, очень расстроился, но 
не подал вида, потому что умел 
управлять своими эмоциями, — 
поделилась Ольга Ковалёва. 

После окончания школы в 1969 
году Виталий Чуркин с первой 
попытки поступил в МГИМО
на факультет международных 
отношений. Институт он окон-
чил с красным дипломом.

Ольга МАЛЫХИНА

Виталий Чуркин 
жил и учился 
в Хорошёво-Мневниках

Постоянный представитель РФ при ООН и Совете Безопасности ООН 
детство провёл в Хорошёво-Мневниках

Вспоминая школьные годы, одно-
классники Виталия Ивановича повто-
ряют, что он был лидером, что его лю-
били, к нему тянулись.

До своего юбилея — 65-летия — 
он не дожил всего лишь один день. 
Его похоронили на Троекуровском 
кладбище 24 февраля. На панихи-
ду собрались многие школьные дру-
зья и нынешние учащиеся гимназии 
№1522. В школе ребята провели тра-
урный митинг, где рассказывали сво-
им сверстникам о достижениях Вита-
лия Чуркина. 

— Весть о его кончине стала для 
нас настоящим шоком. Мы всег-
да следили за его выступления-
ми по телевизору и гордились им, 

— добавляет Ольга Ивановна. 
Теперь директор гимназии Вера 

Воробьёва добивается того, чтобы 
учебное заведение назвали именем 
Виталия Чуркина.

— Мы направили соответствующее 
предложение в Департамент образо-
вания и в Министерство иностранных 
дел, — отметила Вера Владимировна. 

Кстати, многие ученики уже реши-
ли пойти по стопам известного дипло-
мата. В школе реализуется диплома-
тический проект, в рамках которого 
ребята проводят круглые столы, фо-
румы, видеоконференции и семина-
ры со сверстниками из Минска, Бре-
ста, Севастополя, Одессы, Новорос-
сийска, Керчи. 

ПАМЯТЬ

Пример для нынешних гимназистов

Дом на улице Демьяна Бедного, 5, где вырос будущий полпред России в ООН Виталий
был сильным 

конькобежцем, 
а вот играть 

в футбол 
отказался
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ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ

По горизонтали: Характер. Сон. Лингвист. Ли-
сток. Папаха. Ректорат. Тесто. Аэлита. Клерк. 
Зов. Ночное. Каре. Шест. Кров. Какао. Мош-
кара.
По вертикали: Воспитанник. Пасечник. Окош-
ко. Кулинар. Леер. Сом. Лекарство. Регби. Тэк. 
Стол. Свист. Риза. Оратор. Нытик. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ПРОИСШЕСТВИЯ

Скрылся 
с дорогим 
телефоном 
на улице 
Досфлота

Молодая жительница 
Южного Тушина размести-
ла в Интернете объявление 
о продаже телефона. По-
купатель быстро нашёлся, 
и девушка договорилась о 
встрече в подъезде свое-
го дома на улице Досфло-
та в Южном Тушине. Моло-
дой человек попросил теле-
фон «посмотреть» — и тут 
же скрылся в соседних дво-
рах. Похититель по приме-
там был задержан опера-
тивниками в подмосковном 
Долгопрудном. Телефон 

стоимостью 53 тыс. рублей 
он успел продать. Возбуж-
дено уголовное дело.

Обокрал 
гостеприимного 
щукинца

Вечером житель улицы 
Рогова распивал спиртное 
со знакомым. После его ухо-
да потерпевший обнаружил, 
что исчезли ноутбук, теле-
фон, деньги, документы и 
банковские карты. Как и 
предполагал потерпевший, 
похитителем всего этого до-
бра оказался его недавний 
гость. Задержали вора в 
центре столицы. Похищен-
ные вещи изъяты. Возбуж-
дено уголовное дело.

Совместно с Образ-
цовым хоровым коллек-
тивом под управлением 
Ольги Островской дом 
культуры «Берендей» 
запускает цикл вечеров 
камерных ансамблей. 

— Мы хотим познако-
мить детей с шедеврами 
мирового музыкального 
искусства. Программа 
построена таким обра-
зом, что фундаменталь-
ный материал воспри-
нимается легко и рас-
считан на все возраст-
ные категории и уровни 
музыкальной подго-

товки, — рассказали в 
пресс-службе ДК.

14 марта гостями ве-
чера станут студенты 
МГИМ им. Шнитке. В 
программе прозвучит 
мировая классическая 
музыка: произведения 
Стравинского, Шоста-
ковича, Хачатуряна, 
Шнитке, Шонфилда, 
Берстайна. Начало в 
19.00. Вход свободный.

Адрес: просп. Марша-
ла Жукова, 76. Тел. (495) 
947-0664

Ольга
МАЛЫХИНА

В ДК «Берендей» 
стартует цикл концертов
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12 марта Церковь отмечает 
день памяти великого богосло-
ва архиепископа греческого го-
рода Салоники Григория Пала-
мы. Он жил в XIV веке, когда 
его родина Византия ещё счи-
талась империей, а Русь нахо-
дилась под игом Орды. Через 
100 лет после его смерти, к се-
редине XV века, ситуация из-
менилась: русские стали сво-
бодными, а Константинополь 
покорили турки. Центр мирово-
го православия переместился в 
Москву, учение святого Григо-
рия стало достоянием Русской 
Церкви, определило её особый 
настрой.

Что же нового сказал 
Палама о Боге и чело-
веке?

Он не считал един-
ственным обычный, ра-
циональный путь позна-
ния. С сомнением отно-
сился к западной схо-
ластике. Полагал, что 
можно изощряться в фи-
лософии и удаляться от 
истины, скрупулёзно ис-
следовать внешний мир 
и не иметь при этом вну-
тренней мудрости. Мож-
но наполнить ум знания-
ми и оставаться духовно 
беспомощным. А иногда 
знания служат греху, от-
даляют человека от Бога.

Но есть иной путь: 
познание через умную 
молитву. Уже в пер-
вые века христианства 
люди уходили от мира 
и посвящали себя аске-
тической практике. Так 
возникло монашество. 
Не все монахи были об-
разованными, но в молитве 
Бог открывал им высшую му-
дрость, которой не обладали 
университетские богословы.

Как же человек общался с 
Богом? Святой Григорий нахо-
дит удивительные слова, что-
бы передать глубину этой тай-
ны. Он пишет о Божественной 
энергии, к которой может при-
общиться верующий. Если че-
ловек — образ и подобие Бога, 
значит, его цель — приблизить-
ся, уподобиться Ему. Те, кому 

это удаётся, меняются даже 
внешне: окружающие видят, 
как глаза святых словно сия-
ют внутренним светом. Это тот 
самый свет, который просиял 
для апостолов на горе Фавор, 
когда Христос преобразился 
перед ними…

Сохранилось немало сочи-
нений Григория Паламы, и это 
непростое чтение. Он был учё-
нейшим человеком, но главное 
— аскетом и молитвенником, 
защитившим христианство от 
рациональной критики Запада. 
Его учение о молитве, об упо-
доблении Богу, о Фаворском 
свете — одна из вершин бого-

словия, не понятая и не приня-
тая католиками. Но именно в 
этом учении содержится та ду-
ховная радость православной 
веры, которую поэтически вы-
разил Осип Мандельштам: 
…И Евхаристия, как вечный 

полдень, длится — 
Все причащаются, 

играют и поют,
И на виду у всех 

Божественный сосуд
Неисчерпаемым веселием 

струится.

Светлая тайна 
Григория Паламы

С БОГОМ!

Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

Наш конкурс «Люди и 
звери» набирает оборо-
ты. Пополняются новы-
ми снимками сайты на-
ших газет — окружной и 
районных. Голосуйте за 
понравившиеся фото-
графии! Это будет учи-
тываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

Среди новых сним-
ков, которые пришли к 
нам в редакцию, хочется 
выделить кадры семьи 
Панкратенко из района 
Митино.

«Посылаю на кон-
курс фото моих дево-
чек — Любови и Алён-
ки. Они обе очень лю-
бят животных, — пи-
шет мама Галя. — У нас 
дома сейчас живут две 
замечательные шин-

шиллы. Это невероят-
но добрые и ласковые 
зверьки. Они способны 
снимать любой стресс 
и напряжение. Живут 
они долго, более 15 лет. 
В уходе неприхотливы. 
Привыкают к рукам и 
даже, как нам показа-
лось, поддаются дрес-
сировке». Приятно, что 
Галина поблагодари-
ла нас за «интересную 
своевременную и акту-
альную информацию», 
которую мы публику-
ем. «Читаем вашу газе-
ту с удовольствием!» — 
заключила она.

А вот другой наш чи-
татель, Андрэ, прислал 
снимок, сделаный в 
Мексике.

«Мне посчастливи-

лось целый час прове-
сти в обществе дель-
финов. Это потрясаю-
щие существа, по сути 
— морские собаки. 
Они очень умные и ве-
сёлые», — поделился он 

своими наблюдениями.
Ждём от вас новых 

снимков! Желательно с 
небольшими коммента-
риями.

Ваш «СЗ»
szaopressa@mail.ru

«Шиншиллы способны 
снимать любой стресс»

ФОТОКОНКУРС «ЛЮДИ И ЗВЕРИ»

Образ святого Григория, 
написанный неизвестным 
византийским мастером, 
хранится в Государственном 
музее изобразительных искусств 
имени Пушкина

С мексиканскими дельфинами. Андрэ

Невероятно ласковые шиншиллы. Семья Панкратенко

Судья:
— Причина вашего раз-

вода?
Истица:
— Узнала, что хозяином 

квартиры, которую мы сни-
мали два года, был сам муж!

Судья:
— Да это же... гениально!

Если чиновник требует от 
вас кучу документов, прило-
жите ещё и разрешение на 
ношение огнестрельного 
оружия. Тогда ваши дела 
пойдут намного быстрее.

АНЕКДОТЫ

Снял пальто 
с манекена 
в Хорошёво-
Мневниках

В магазине на ули-
це Берзарина посети-
тель тайно снял с мане-
кена фирменное пальто 
и скрылся. Похищенную 
вещь злоумышленник 
умудрился тут же продать 
случайному прохожему. А 
вскоре был задержан по-
лицией на Живописной 
улице. Возбуждено уго-
ловное дело.

Анна САХАРОВА

Налого вые 
инспекции 
приглашают 
на дни открытых 
дверей

14 и 15 апреля во 
всех территориаль-
ных налоговых ин-
спекциях Москвы 
пройдут дни откры-
тых дверей для на-
логоплательщиков 
— физических лиц!

Приглашают всех 
желающих. 

ИФНС России №33
по г. Москве

В филиале «Северо-За-
падный» Московской 
службы психологиче-
ской помощи населению 
пройдёт двухдневный 
тренинг-семинар «Шко-
ла семейной жизни». По-
сетить его смогут все же-
лающие. 

Ведущая тренинга — 
психолог 1-й категории 
Ирина Поташова. Она 
поможет участникам ра-

зобраться, что мешает их 
семейному счастью; по 
какому принципу чело-
век выбирает себе парт-
нёров и как это влияет на 
будущую семью; расска-
жет, что тормозит и раз-
вивает семейные отно-
шения.

Тренинг пройдёт в 
два этапа: 18 и 25 мар-
та (субботы). Время 
проведения — с 11.00 

до 19.00 с перерывами.
Запись на тренинг и 

предварительное собесе-
дование с тренером обя-
зательны. Количество 
участников ограниченно!

Запись по тел. (495) 
944-4504. Адрес проведе-
ния: ул. Вилиса Лациса, 
1-1 (станция метро «Пла-
нерная»).

Анна 
КРИВОШЕИНА

В Северном Тушине семьям 
помогут психологи


